

OFENSIVA

ORGANO DE FET Y DE LAS JONS - CUENCA

Director: ADOLFO LUJAN

REDACCION

Administración y Talleres
AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24
Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION
(Pago adelantado)

Mez. 4,50
Trimestre. 13,00
Semestre. 26,00
Año. 52,00

Número atrasado 1,50 pesetas



(De domingo a jueves)

LA TRANSCURRIDO SIN GRANDES INCIDENTES el día de hoy en la ciudad de Cuenca. El día de hoy se han celebrado las elecciones municipales en esta ciudad. Los resultados son los siguientes: ...

LA PRESIDENTA PERON HA INAUGURADO LA SESION DEL CONGRESO ...

LOS GUERRILLEROS EN LOS PAISES BALCANICOS ocupados por los rusos han saboteado los trenes de tropas rusas y han mantenido abiertas batallas con la policia sovietica, segun dice el periodico "Leningrad".

OCHE VIXA Y VACACIONES HAN REVELADO muertes y otras noticias heridas en un tiro, que ha durado nueve horas, entre las tropas militares del Pakistan y las fuerzas de Pukhtun, en el zona de frontera.

LOS SOLDADOS COMUNISTAS HAN ENTERRADO en el puerto de evacuacion de la isla de Hainan, Yulin en dias pasados, segun informaciones procedentes de los rusos de Canton Anand que, sin embargo, todavia hay bolsas nacionalistas de resistencia.

EL SUEÑO DE UN PUEBLO RESISTENTE. MO MIEMPO asociado en el Consejo de Europa, la Asamblea Nacional de este territorio ha aprobado la votacion hecha por el citado consejo, en el mes de marzo ultimo.

EL XII HA ENTREGADO AL EMBAJADOR DE ESPAÑA cerca de la Santa Sede el breve pontificio de S. S. Pio XII, por el que se nombra al Arzobispo San Gabriel patrono de los diplomaticos españoles.

LOS NACIONALISTAS HAN ABANDONADO EL PUERTO DE YULIN, que les servia de puerto de escape por la isla de Hainan, dejada asi por entero a los comunistas.

LOS DIRIGENTES DEL PARTIDO LIBERAL BRITANICO han expresado su oposicion a las sugerencias hechas por el partido conservador para formar una coalicion antisocialista.

LEGITIMO

Queso Manchego

SIN DESNATAR EN

Ultramarinos "El PILAR"

GENÉRALISIMO, 1. - Teléfono 201
CUENCA

Créditos morosos

¿Le deben y no pagan? Cobrará sus tres créditos morosos toda España. Asesoría Comercial, San Fernando, 30 ALICANTE

FLORENTINO Castro Alonso

OCULISTA

Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 7
Cervantes, 15. 2.º - Cuenca

NOCHE DE MAYOS

Por T. Pérez Febrero

Tributa de abril: noche de "mayos"; noche saturada de romanticismo popular. En el pueblo donde me encuentro, me han despertado varias veces los mayos con el agradable canto de sus "mayos", de marcado sabor arábico.

Casa tras casa y puerta tras puerta, donde habitan jóvenes solteras, la rondalla de los quintos se detiene y entona a coro los clásicos "mayos", en cuya letra se mezclan y combinan las gracias de la dama con los primeros del mes que nace. Si no fuesen suficientes para dar la bienvenida al mes cumbre de la poesía natural los effluvia embriagadores con que la vecina campaña nos obsequia y los arpegios de ese rústico camarado que la cizaña, que están todos los años los mayos con el atávico encargo de cumplir esta agradable comision. Dulces son las armonías de sus cantos bucolicos, en donde se hermana la sencillez y buen gusto de la musa popular.

Va se acerca mayo, con sus bellas flores...

Cuando me encontraba en Madrid, con que agradable nostalgia recordaba a la rondalla de mi pueblo en noche tan sonalada, en la que un año... tambien forme parte de ella como "mayo".

Como conocen en las grandes urbes cuando llega mayo? Por el almanaque; para esto es preciso, quitar sin equivocarse una hoja cada dia. Aqui, en los pueblos de Cuenca, tenemos el prodigioso almanaque de la naturaleza que jamás se equivoca; que nunca nos engaña.

Que monotonía la de los pueblos—dicen algunos. El que está manifestada, es que nunca canto "mayos" en su aldea. El atractivo espejo de las grandes aglomeraciones suele engañar a muchos, porque el rango artificial con que la vida se desenvuelve en ellas, lleva a adormecer la exquisita sensibilidad que siempre despierta el roce directo con los elementos naturales. Lo que en la capital es ficción y disimulo, es aqui sencillez y naturalidad. Aqui los amantes de los pajaros, de las flores y de las dancillas, los cantan a la vez los pajaros, las flores y los mozos, cada uno en estas mismas noches.

Va se acerca mayo... cantan los quintos en las últimas noches de abril, y nosotros, los de allá y los de acá nos vamos alegrando. Pero los de aquí, sin sorpresa, con tranquilidad y sano gozo, porque tenemos la suerte de que cada año al comenzar el Mes de Maria, nos lo recuerdan nuestros mayos en sonoras envueltas de perfume patentizado por la tradicion.

T. PEREZ FEBRERO

Coronación de la Virgen de la Luz

¡SEAMOS CONSECUENTES, SEÑORES!

Nada mas lejos de nosotros que el pesimismo en lo que se refiere a llevar a la practica la Coronación de Nuestra Señora de la Luz, Patrona y Alcaldesa de Honor de esta ciudad—tenemos fehacientes pruebas de ello—; más nos faltan motivos para estar reticentes—que tambien creemos viviente en la memoria de todos—, y estos nos obligan a aconsejar, al menos a dejar a un lado toda clase de reticencias, para destacar la razon logica que a todo hijo de Cuenca obliga a poner el maximo empeño—su talento, su palabra, su dinero—sus joyas, para que no quede en el aire sus anhelos de ayer.

La Coronación Canónica, señores, es, para los cuenseños, una cuestion de amor propio, de honradez, de hombría de bien; de logica, en definitiva. Y nadie puede quedar al margen ni dar un paso hacia atrás, si, ademas de querer conservar el derecho a la proteccion de nuestra Excelencia Madre, estamos en algo su mismo honor personal.

¿Quién no recuerda el entusiasmo con que fue acogida por todos la noticia de tan buena hora suscitada, lo hace todavia dos años, por el siempre bien recordado R. P. Albíol?

¿Quién quedo por estampar su firma en los albumes puestos a disposicion de los socios por cada una de las asociaciones y cofradías de la ciudad, cuando no firmaron en varios de ellos, para mostrar así a la Iglesia, en sus jerarcas, su voluntad ardiente por la concesion del privilegio a nuestra Virgen?

¿Quién fué ausente, en cuerpo o en espíritu, de aquella imponente manifestacion que, en los últimos dias del mes de mayo del año pasado, presinda por el Pto de la Exma. Corporacion Municipal, patio de la Plaza de Canovas hacia el Palacio Episcopal, para solicitar, de este modo emocionante y vivo, lo que ya, con el silencio de tantas firmas, se tema recomendado?

Nadie ha sido ajeno a esta peticion, pues si, en algun caso aislado, talo la firma y rubrica de un cuenseño, allí estuvo la primera autoridad local, despues de un muy reciente plebiscito, en representacion de todos cuenseños, no habria sentimiento, no pudiera sumarse a una u otra de las manifestaciones.

Pero si el pueblo cuenseño entero ha sido el que ha solicitado de la Iglesia el favor de la Coronación Canonica para su querida Patrona, la Santisima Virgen de la Luz, ¿quién sino este mismo

pueblo cuenseño entero ha de ser el que aporte lo necesario para llevar a efecto el privilegio canónico concedido?

No despreciamos, porque no podemos hacerlo, cuantas razones de índole moral o espiritual, se vienen alegando para llevar al ánimo de nuestro pueblo la convicción de la necesidad de su aportacion economica a esta magna empresa. Pero renunciamos a su alegato, ante el peso de la lógica irrefutable.

Cuenca pidió a la Santa Sede que su Patrona fuese coronada canónicamente; concedido el privilegio, a Cuenca corresponde el coronarla.

Para ello debe desprenderse de cuanto sea necesario.

¡Seamos consecuentes, señores!

MARTIN GARCÉS

Presidente de la Comisión Permanente Pro Coronación

AMOR

El amor es quebradizo.

Biancos cristales de luna

que esparcidos en el aire,

estrellas se nos figuran.

Estrellas de amor, me dicen,

pero amor no hay en ninguna.

VICENTA GIL

Valencia.

Instituto Nacional de Enseñanza Media

"Alfonso VIII" de Cuenca

MATRICULA POR ENSEÑANZA

NO OFICIAL NO COLEGIADA (LIBRE)

Para los alumnos que deseen acogerse a lo dispuesto en la Ley de 10 de diciembre de 1942 y Orden de 11 de marzo de 1943, se abre un periodo de inscripción de matricula durante todo el mes de mayo proximo venidero en los dias y horas hábiles.

El importe de la inscripción por curso completo es de 55 pesetas en metálico y 60 pesetas en papel de pagos al Estado.

Al tiempo de hacer la correspondiente inscripción deberán exhibir el Libro de Calificación Escolar al objeto de consignar la oportuna diligencia.

Los que estando ultimamente matriculados por enseñanza libre y por su ciudad o situación academica deseen inscribirse en uno o mas cursos en una sola convocatoria, deberán solicitarlo previamente del Ministerio de Educación Nacional.

Para evitar paralizaciones innecesarias en las diligencias y entrega del Libro de Calificación Escolar, los alumnos poseedores de aquéllas abonarán al tiempo de hacer la inscripción cinco pesetas en metálico por derechos de certificación de calificación final.

Los exámenes se efectuarán en los dias y horas que previamente se anunciarán.

CONVOCATORIA DE INGRESO

Cumplimentando lo ordenado en la Orden de 21 de agosto de 1943 ("B. Oficial del Estado" del 28), se abre un periodo de matricula para los exámenes de ingreso, con arreglo a las siguientes normas:

Primera.—A ella podrán concurrir todos los alumnos que cumplan diez años de edad dentro del año actual.

Segunda.—El plazo de inscripción de matricula será durante todo el mes de mayo proximo, en los dias y horas hábiles de oficina.

Tercera.—Los solicitantes presentarán la siguiente documentación:

a) Instancia suscrita por el alumno debidamente reintegrada, con arreglo al modelo que se facilita en la conserjería de este Centro.

b) Certificación del acta de nacimiento del Registro Civil, legitimada y legalizada.

c) Certificado médico de hallarse vacunado, revacunado y no padecer enfermedad contagiosa.

d) Dos fotografías tamaño carnet.

e) Cinco pesetas en papel de pagos al Estado, más dos timbres móviles de 0,25 pesetas.

f) Veinte pesetas en metálico por derechos de inscripción y compra del Libro de Calificación Escolar.

g) Cinco pesetas en metálico por derechos de certificación de calificación final.

Se advierte a los interesados que, siendo convocatoria única, aquellos alumnos que sean declarados no aptos o no presentados en esta convocatoria, vendrán obligados a efectuar nueva inscripción de matricula para poder someterse a las pruebas de septiembre.

A. L.

El folleto de nuestra Semana Santa en la prensa nacional y extranjera

Nos interesa recoger para satisfacción y estímulo, la acogida tributada al folleto de la Semana Santa cuenseña en los periodicos y revistas nacionales y extranjeras. Todas han captado la originalidad y las excelencias de la gran conmemoracion cuenseña, a través de su bien cuidada informacion grafica y literaria. La publicacion resalta felizmente los límites que la justificaban y consagra una gran parte de sus paginas a la necesaria labor difusora de las bellezas provinciales. Sabemos que en la Nacional del Patronato de Turismo se han recibido numerosas peticiones que, acotada totalmente la tirada, no se han podido servir. Asimismo las Legaciones de Ecuador, Cuba y Bolivia y los Embajadores de Portugal, Argentina y Brasil, se han dirigido directamente a nuestra oficina oficial Federico Muller, pidiendo copias, peticiones que, del rosario y por la causa anteriormente reseñada, no han sido atendidas.

Merecen destacarse por los elogios tributados a nuestra publicacion y la extension concedida en sus paginas a la Semana Santa cuenseña, las revistas "Redencion" y "Juventud". Asimismo agradecemos publicamente su interés a "Arriba", "Fotos", "El Alcázar", "Pueblo", "Ya" y "A B C". Radio Nacional de España en su sección critica, se ocupó en términos cariñosos del folleto, y lo mismo lo hizo en sus diarios hablados para América y varios para Europa.

De entre las menciones que de la publicacion se han hecho en diarios extranjeros, destacaremos por el lugar reservado—primera página—y la extension del trabajo, la crónica publicada en el periódico portugués "O Comercio do Porto", diario que cuenta con noventa y cinco años de existencia y es justamente considerado como uno de los más prestigiosos de la nacion hermana. Firma la crónica José Figueroa d'Oliveira, cuya devoción por

Cuenca se ha manifestado con reiteracion digna de nuestra gratitud y cariño, en numerosas publicaciones portuguesas. El trabajo se titula "A Semana Santa de Cuenca (em uma tradiçao de seculos. Os gremios praticantes iniciaram as impressões preciosas a meados do século XVI". En el se reproducen la "Soledad" de Guillot Veleira y el "San Pedro" de Marco Pérez. Por su extraordinario interés, su belleza literaria y la precision de sus apreciaciones, "OFENSIVA" publicará en breve una traduccion del trabajo admirable dedicado a nuestra Semana Santa por el ilustre escritor figueria d'Oliveira.

La presencia este año en Cuenca de dos destacados artistas de renombre nacional, Manuel de Aristizabal y Nicolas Muller, nos hace pensar en las posibilidades para una futura labor en torno a nuestra Semana Santa cuenseña. Muller celebrara en Madrid una exposicion de fotografías obtenidas en los dias de la Semana Mayor y que son, a juzgar por los juicios de los que las han visto, maravillosas, al extremo de haber solicitado una publicacion exclusiva de algunos de los clichés, a lo que se ha negado en absoluto el Sr. Muller. Manuel de Aristizabal, ha comenzado tambien una serie de acuafuertes y dibujos, que en su dia seran expuestos en Madrid. Ambas exposiciones se repetirán, naturalmente, en Cuenca.

Hemos omitido comentar algo al texto del folleto y a la labor callada y fervorosa del cuenseño que tiene a máxima gala su condicion de tal. Respetemos su silencio porque sabemos que en la memoria de todos está su nombre. Y de su devoción a Cuenca, esperamos muchos dias de triunfo, muchas jornadas mercedos. Los escalones ganados en este año de tanta brillantez para nuestra Semana Santa, nos alientan y esperamos para el futuro.



Venid y vamos

Por Antonio Velasco del

Cuando, en este mundo movido, agitado y convulso, embarracado esa necia alegría de vivir desahogada y sin freno, tanta cosa mala se ve en las columnas de los diarios, que al traste con los más elementales principios de moral y decencia, de dignidad y educación, no puede faltar nuestra voz, la de los periodistas que nos batemos en llamarnos católicos, para tarrestar la desastrosa impresión que, de esa manera sirven a las fuerzas ocultas de la iniquidad y soborno

Amanece mayo. El mes florido y diante por excelencia, el más hermoso manejo de dias que se puede tener y agrupar de esas trescientas sesenta y cinco vueltas dobles de reloj.

Cuando en nuestro espíritu florece idea de la madre, la más pura y digna que ser criado puede anidar en su razón, la lógica e ilativa consecuencia que brota con simultaneidad, es la regulararla con lo mejor, lo más cuidadoso que mejor repreente nuestra esencia hacia su ser, hacia su personalidad representativa naturaleza.

Si nos encumbramos muy por encima de erminologías humanas, donde nuestro ser camina y se mueve de espíritu, por caminos de ardor sacrificio, hallaremos en lo alto, más genuina de las concepciones de nuestro Corazón pudiera desear jamas Ella, la Madre por excelencia, la María Inmaculada, tantas veces olvidada y corazón de los hombres tan veces relegada a segundo término por el egoísmo, la envidia y el materialismo fallando, tantas veces, de lo que irradia... ¡qué lástima!

¡Qué lástima de Universo que tan fácilmente olvida y menosprecia la más alta entidad supradivina de la Madre Dios!

¡Que ella, que es infinitamente bondadosa, sepa perdonar la inicua actitud de los miserios desterrados de valle de lágrimas...

Hoy, como cristiano, como periodista católico, con principios morales en los años como base de mi credo y mi religión, no podía negar, en tan hermosa alborada del mes de nuestra Madre, el pobre homenaje que pueca tribuarme mi pobre pluma a tan Divina Hermosura.

Cuando este mes rebexa su cima cuando su florida contextura suba al trigésimo primer escalón de su primer escalera, Cuenca, nuestra ciudad, católica y mariana como pocas coronará a su Virgen. ¡Qué hermosa, si este mes, el mes suyo por excelencia, si sirve para preparar nuestro flaco espíritu a tan grande suceso!

Y luego, cuando fortalecido nuestro corazón en el yunque del sacrificio, en la oración y de la meditación, volva nuestra alma al pie de la Virgen eternamente cantando lo que nuestro corazón repite con hermosos monotonía, durante este primoroso mes de mayo: "Venid y vamos todos..." Todos, cuenseños todos, que ningún corazón se pierda en la turbamulta de las aglomeraciones. Todos para ella, para nuestra Madre. Nos lo pide, ¡vamos a negarnos! dre. Nos lo dió el fruto Divino de nuestra Redención? Pensadlo, hermanos pensadlo, "Venid y vamos todos, todos, todos..."

'OFENSIVA' inofensiva

Por LEGAR

PLATILLOS VOLANTES

Por todas parte lo mismo

"Se ven "platillos volantes."

"Anuncian un cataclismo"

"¡Dejate de pesimismo!"

"¡Si son estrellas errantes..."

"Que son de Marte lanzado..."

"Que se trata de aerolitos"

"Que van autopropulsados,

o por radar controlados

y contienen enanitos..."

Cuentan que primeramente

los vieron americanos.

Ahora en nuestro Continente

igual cruzan Carcagente

que los ven ojos humanos.

En Sevilla, en Barcelona,

en Almansa y en Galicia;

un sereno en Tarragona

y un concejal en persona

confirmaron la noticia.

Creo que van como exhalación,

echando chispas y fuego.

Hay quien dice que si son

semejantes a un millón...

Yo todo esto no lo niego.

Pero pregunto: ¿hasta cuando

los hombres y los chiquillos

del tema estarán hablando?

Porque ya le estamos dando

mucho bombo a estos platillos.